
25° Reunião do Colegiado

Presentes:
Cássio Aurélio Suski

Daniel Sampaio Calearo
Débora Monteiro Brentano
Eduardo Cargnin Ferreira

Mário Francisco Leal de Quadro
Caio Guerra de Oliveira
Alessandra Bez Birolo
Thiago Pereira Alves
Michel Nobre Muza

Luiz Antonio de Oliveira Proença
Adriano Vitor

Reunião iniciada às 14h31, Mário começa a dizer os informes.

INFORMES

● Avaliação docente: Foi comentado que a coordenação está concluindo a avaliação e
assim que estiver pronto ele disponibilizará para os docentes.

● Atualização site do mestrado: Foi informado que a página foi atualizada e pede que
os docentes verifiquem.

● Comemoração meio ambiente: Foi comentado a atividade que vai acontecer sexta
em comemoração ao dia do meio ambiente e que será um plantio de nativas
conduzida pela professora Débora.

● Repositório IFSC: Mário comentou sobre a reunião de atualização do software do
repositório que vai ajudar na pesquisa de documentos.

PRORROGAÇÃO TURMA 2019

Mário comenta da prorrogação das dissertações da turma de 2019 até 3 meses. Todos
concordaram com a prorrogação dos alunos citados pelo Mário e a prorrogação foi
aprovada.

ORIENTAÇÕES TURMA 2022

Mário fala que é importante os docentes já irem conversando com os seus possíveis alunos
que eles irão orientar para já adiantar as possíveis orientações e não deixar para o final do
trimestre.

Débora diz que já está com o Fábio, Hugo e Karla que era do Walter.

Michel fala que está conversando com a Larissa e falou da possível co orientação de outro
aluno.



Mário sugeriu que a Dariane fosse orientada pelo Eduardo Cargnin.

JORNADA

Mário fala da ideia que teve em fazer a jornada no campus Itajaí e a proposta é que as
apresentações sejam divididas por linhas de pesquisa.

Thiago comenta que a separação por linhas irá facilitar na troca de informações.

Alessandra diz que gostou dessa ideia e que ela ajuda na interação.

Eduardo fala que também é interessante ter atividades em Garopaba e ir fazendo esse
rodízio de campus na jornada.

Thiago concordou que o Mestrado tem que vincular mais o campus de Garopaba nas
atividades.

Proença também acha legal essas atividades no campus Garopaba e sugere que a jornada
que na abertura do evento tenha música, teatro e etc para trazer esse evento para a cultura
também.

Alessandra trás também a possibilidade de ter temas correlatos a agenda 2030 e cidades
sustentáveis.

PREENCHIMENTO PTT

Mário comenta a dificuldade dos alunos em preencher o formulário de produto, pois muitas
vezes eles não sabem nem o que estão preenchendo.

Alessandra sugere que as disciplinas de metodologia poderiam citar esses documentos
para os alunos se inteirarem sobre o tema.

Thiago comenta que vai abordar este assunto em sua disciplina que vai ofertar e também
fala que no futuro a coordenação poderia pensar em um template para os tipos de PTT.

EDITAL DE CREDENCIAMENTO DOCENTES

Mário fala da elaboração do rascunho do edital e apresenta para os presentes na reunião.

Débora questiona se a titulação não poderia ser somente de doutores.

Proença diz que talvez essa restrição faria com que perdessemos bons candidatos por eles
só serem mestres.

Mário concorda com Proença.

Thiago diz que a inserção de documentos e inscrição seria via formulário eletrônico.



Mário pede a contribuição dos docentes para alguns pontos no edital como o memorial
descritivo.

Proença diz que tem pessoas que não gostam de se submeter a avaliações e talvez pontuar
o que esse professor ganha entrando no mestrado seja mais benéfico. Também sugere
fazer uma prospecção de possíveis candidatos em vez de lançar um edital muito elaborado.

Cássio sugere que o memorial tenha: identificação, apresentação, trajetória profissional,
produção bibliográfica e produção técnica.

Débora fala sobre a delimitação de carga horária para professores do mestrado e concorda
com os pontos que foram levantados sobre a não disposição dos possíveis candidatos em
relação ao processo seletivo do edital.

Eduardo com Débora e Proença e diz que não se submeteria a esse processo todo. E
também lembra que o processo deve ser totalmente transparente.

Thiago fala que o memorial descritivo é mais como uma carta de intenções a ideia é o
candidato se apresentar. Ele também diz que a coordenação do mestrado vai falar com o
Rogério da pós sobre a carga horária.

Adriano comenta que não se preocuparia com a ideia de que o edital tem que falar o que o
professor ganharia em ser do mestrado, pois acredita que a pós-graduação é para quem
tem prazer e vocação e isso já é suficiente para atrair pessoas. Também fala de sua
preocupação com um edital muito genérico e que poderia atrair gente que só quer entrar no
programa por “status”.

Proença lembra da falta de reconhecimento dos professores de mestrado pela capes e
instituição.

Thiago diz que entende as colocações de todos, mas diz que o lançamento do edital já é
uma prospecção.

Proença sugere fazer um edital de intenções sem provas e avaliações muito elaboradas.

Michel diz que em meteorologia já tem pouca procura de docentes e acha que o edital é
importante para ter critérios claros e diz que cartas de intenções e entrevistas já são
suficientes para um bom edital.

Débora lembra que o lattes dá conta das métricas dos docentes e comprovação de dados.

Daniel fala que a ideia do Proença é interessante de averiguar a possibilidade de
interessados antes mesmo de lançar o edital a fim de ter uma ideia inicial dos interessados.

Mário diz que o Mestrado é muito bem reconhecido pela instituição pela dedicação de
todos.



Proença sugere que convide Werneck como coordenador da pós no IFC para falar como
que funciona lá.

RECURSO ALUNO WERNECK

Proença diz que mestrado tem pouco recurso e é complicado pagar 10 mil em uma só
publicação.

Cássio comenta que esses valores estão muito altos.

Mário diz que o recurso poderia ser usado para tradução e que já teve algumas solicitações.

Débora acha justo destinar uma parte para as outras solicitações também.

Mário diz que poderia alocar uma parte do recurso, mas não todo e que vai disponibilizar 3
mil e o resto fica para as outras demandas do mestrado.

ESTACIONAMENTO

Caio comenta que a turma de 2022 entrou em contato sobre o acesso ao estacionamento.

Mário diz que já fez essa solicitação, mas a direção comentou que não pode abrir exceções.

Cássio diz que o estacionamento em Itajaí é liberado.

Mário explica que a turma pediu uma deliberação do colegiado para que sensibilize a
direção para abrir essa oportunidade de estacionar dentro da instituição.

Thiago diz que o colegiado pode fazer essa deliberação.

Cássio, Eduardo e Proença concordam.

Adriano diz que o campus perdeu 30 vagas de estacionamento por causa de uma obra que
está acontecendo. Por isso não falta espaço, mas ele concorda com a deliberação.

Todos concordam que o documento de deliberação deve ter:
- dias da semana que a turma vem ao campus;
- nomes dos alunos
- horários das aulas
- e especificar a turma e o trimestre que essa solicitação aconteceria

Reunião encerrada às 16h31.


